

Courrier : l'AFPEP-SNPP fidèle à ses engagements éthiques soutient le collectif Psy issu de la déclaration d'Avignon

Nous publions ici quelques extraits de la lettre accompagnant la pétition.

«RÉSISTANCE CITOYENNE»⁽¹⁾

Depuis le 20 juillet 1995⁽²⁾, des collectifs de citoyens, des délégations appartenant à des professions diverses (Éducation nationale, artistes, scientifiques, philosophes, médecins, etc.) ainsi que des élus se sont manifestés nombreux pour soutenir la Déclaration d'Avignon⁽³⁾.

En continuité avec ce mouvement fédéré par la grève de la faim effectuée au mois d'août 1995 par cinq artistes⁽³⁾ pour défendre la libération réelle et totale de Sarajevo et l'existence d'un Etat Bosniaque uni, démocratique, pluri-culturel, pluri-éthnique et pluri-religieux, un collectif de psychiatres, psychologues, psychanalystes, et de praticiens du champ social et psychique s'est constitué.

Une délégation de six d'entre-nous⁽⁴⁾ a été reçue le 31 août 1995 à l'Élysée par un chargé de mission auprès du président de la République sur le problème de l'ex-Yougoslavie. Au cours de cette entrevue, une lettre spécifique à notre profession a été déposée à l'intention du président Jacques Chirac.

Nous souhaitons à partir de cette lettre nous adresser à l'ensemble de nos professions et solliciter une prise de position de ces dernières face aux crimes commis au sein de l'ex-Yougoslavie.

Une pétition est à votre disposition au siège de l'A.F.P.E.P. , demandez-là pour la faire circuler.

(1) expression utilisée par le philosophe Francis Jeanson lors de sa lettre aux grévistes de la faim de la Cartoucherie en août 1995.

(2) La Déclaration d'Avignon publiée le 20 juillet 1995 a recueilli actuellement plus de 12 000 signatures. Elle a été écrite en écho à la Déclaration de "Sarajevo libre et uni" signée en août 1994 par 200 000 citoyens de Sarajevo (2/3 de la population) à l'initiative du cercle 99 de Sarajevo.

Une deuxième déclaration a été diffusée le 10 septembre 1995 à Sarajevo par le cercle 99 et le "conseil des intellectuels bosniaques" après l'accord de Genève du 8 septembre 95. Cette deuxième Déclaration réactualise la première et définitive plate-forme des principes démocratiques indispensables à la reconstitution de la Bosnie-Herzégovine. Des rassemblements ont lieu tous les mois, le dimanche après-midi à la Cartoucherie de Vincennes pour faire le point des initiatives en cours dans différentes villes de France, et au sein de chaque profession, ainsi que des objectifs de coopération future avec la population bosniaque (aide à la reconstruction, jumelage, etc...) Pour tous renseignements téléphoniques, téléphoner au : 41 74 98 37.

(3) Maurice Guerin à Pau s'y était associé.

(4) Lucien Melese - psychanalyste Paris, Michel Loustalot - psychiatre Montreuil, Régine Herzberg-Poloniecka psychanalyste psychosomatienne psychiatre Paris, Michèle de Graeve psychologue Hôpital Maison Blanche, Syndicat National des Psychologues, Michèle Bouvard psychologue Etampes; Sarah Makowski-psychologue Paris.